

Titel der Drucksache:

Blaue Umweltplakette

Drucksache

2137/16

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung
Stadtrat	16.11.2016	öffentlich

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO

Anfrage

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Bausewein,

Aufgeschreckt durch den Abgasskandal bei VW aber auch anderen Autobauern, werden derzeit Dieselfahrzeuge kritisch beäugt. Bestimmt ist jeder von uns schon einmal einem mit Diesel betriebenen PKW hinterhergefahren, der schwarze Rußwolken ausstieß und man sich fragte, wie das Fahrzeug den Abgastest bestanden haben könnte.

In Erfurt ist – wie in vielen anderen Städten Deutschlands auch – die Umweltbelastung durch Abgase und Feinstaub recht hoch. Nach Berechnungen der europäischen Umweltagentur, sterben in Deutschland an den Folgen der Luftverschmutzung durch Feinstaub jährlich ca. 59.500 Menschen – die Zahl bezieht sich auf das Jahr 2012. Dabei ist diese Luftverunreinigung im Wesentlichen auf Dieselfahrzeuge zurückzuführen. Demgegenüber gab es 2015 in Deutschland 3.475 Verkehrstote.

Es gibt Gerichtsverfahren in deutschen Großstädten, in denen wegen der extrem hohen Luftverschmutzung in den Innenstädten, die Entscheidung zum Fahrverbot für Dieselfahrzeuge ansteht, die nicht die Euronorm 6 erfüllen. Das heißt dann blaue Plakette.

In diesem Zusammenhang stelle ich folgende Anfrage gemäß § 9 (2) der Geschäftsordnung des Stadtrates Erfurt zur öffentlichen Beantwortung im nächsten Stadtrat:

1. Gibt es in der Stadtverwaltung Erfurt Untersuchungen, welchen Anteil Dieselfahrzeuge an der Umweltbelastung der Erfurter Innenstadt haben?
2. Gibt es auch in Erfurt entsprechende Überlegungen, die blaue Umweltplakette für Dieselfahrzeuge einzuführen? Wieviel Fahrzeuge Erfurter Halter würde dies betreffen?
3. Welche Kosten wären mit einer Einführung für die Stadtverwaltung verbunden und

ausgehend von den Erfahrungen mit der grünen Umweltplakette, wäre die Einhaltung kontrollierbar?

Anlagenverzeichnis

19.10.2016, gez. i. A. König

Datum, Unterschrift
